

CROACIA

43.^º período de sesiones de la Conferencia de la FAO (Roma, 1-7 de julio de 2023)

Discurso pronunciado por el Sr. Tugomir Majdak, Secretario de Estado del Ministerio de Agricultura de la República de Croacia

Estimado Sr Director General,
Estimados presidentes,
Estimadas señoras y estimados señores:

Es para mí un honor tener la oportunidad de dirigirme a ustedes en nombre de la República de Croacia y señalar que estamos plenamente de acuerdo con la declaración conjunta de la Unión Europea y sus 27 Estados miembros sobre el examen del *Estado mundial de la agricultura y la alimentación: gestión integrada de los recursos hídricos en favor de la seguridad alimentaria y la resiliencia al cambio climático.*

A pesar de las actividades llevadas a cabo por las Naciones Unidas y sus Estados miembros en la lucha contra la pobreza, la reducción del hambre y la promoción de las políticas relacionadas con la paz mundial, somos conscientes de que todavía queda mucho por hacer.

Consideramos que la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO) es un importante asociado que ayuda a sus Estados Miembros en la transferencia de conocimientos, directrices y estrategias pertinentes en el sector de la agricultura, la actividad forestal y la pesca. Nos gustaría expresar nuestro agradecimiento a la FAO por publicar diversos informes durante los últimos dos años sobre las tendencias y desafíos relacionados con los sistemas agrícolas y alimentarios en el mundo.

En los últimos años, hemos sido testigos del crecimiento de la desigualdad, el aumento de la inseguridad del suministro de alimentos y la consiguiente malnutrición. Los precios internacionales de los alimentos han alcanzado niveles récord con precios extremadamente elevados de los recursos energéticos, los fertilizantes y otros insumos agrícolas.

Un requisito previo para la seguridad alimentaria es un sistema agrícola y alimentario sostenible en todas sus dimensiones: económica, ambiental y social.

Por esta razón, Croacia apoya las iniciativas multilaterales destinadas a encontrar soluciones a la situación actual de los sistemas agrícolas y alimentarios, así como para garantizar la gestión integrada de los recursos hídricos.

Croacia acoge con satisfacción el debate destinado a hacer hincapié en que el agua es un recurso fundamental para la agricultura y la producción de alimentos. El agua, al igual que otros recursos naturales, tiene un interés especial para la República de Croacia y cuenta con su protección especial en la Constitución. La gestión integrada de los recursos hídricos está relacionada con elementos biofísicos y medioambientales como el cambio climático, la contaminación del medio ambiente, la salud del suelo y el agua, las plagas y enfermedades, la biodiversidad, etc.

Creemos que una función importante de la gestión de los recursos hídricos la desempeña una política agrícola definida adecuadamente, así como políticas destinadas a la sostenibilidad.

La República de Croacia posee abundantes recursos naturales de calidad: agua, suelos, aire y bosques, los cuales constituyen la base de la producción agrícola y el desarrollo de las zonas rurales. Para aprovechar plenamente su potencial, es necesario conservarlos y protegerlos. Por ello, en Croacia aplicamos medidas normativas en materia de agricultura que, entre otras cosas, promueven las buenas prácticas en la gestión sostenible de los recursos naturales.

Por ejemplo, alentamos a reducir aún más el uso de fertilizantes minerales a fin de garantizar una reducción de la contaminación de las aguas subterráneas.

Debido a la salud excepcional de sus aguas, Croacia cuenta con unos adecuados requisitos previos para la creación de un riego sostenible. Esto implica la adopción de prácticas que no causen una extracción excesiva de agua y que eviten con eficacia las pérdidas de agua en todo el sistema.

Esta meta se logrará con la aplicación de medidas del Plan de gestión de zonas hidrográficas hasta 2027, el cual se está elaborando actualmente. Mediante la aplicación del Plan de gestión de zonas hidrográficas, pretendemos alcanzar y conservar unas buenas condiciones del agua a fin de proteger la vida y la salud humanas, proteger los ecosistemas que dependen del agua, y gestionar de manera eficaz los riesgos de inundaciones.

Croacia prevé seguir alentando las inversiones en sistemas de riego que satisfagan sus necesidades de agua a partir de fuentes alternativas (por ejemplo, mediante la recogida de agua de lluvia en diferentes tipos de tanques y mini embalses). A través de la aplicación de buenas prácticas agrícolas, los agricultores contribuyen a la gestión racional del riego, es decir, la reducción de la necesidad de agua de los cultivos. La digitalización de la agricultura y la agricultura de precisión tienen un potencial adicional para mejorar la productividad a lo largo de todo el sistema agrícola y alimentario.

La mejora del acceso a los sistemas de drenaje y riego resultará muy importante en la mitigación de los riesgos climáticos que afrontan los productores. De esta forma, los productores podrán pasar de la producción de bienes de bajo valor a productos de mayor valor de manera más eficiente.

En los últimos años, Croacia ha contribuido de manera significativa a la aplicación del Objetivo de Desarrollo Sostenible 6 a nivel legislativo y de planificación y programación y, especialmente, a nivel de proyectos. Estamos preparados para compartir nuestras experiencias con otros países.

Señoras y señores:

Actualmente, la República de Croacia está celebrando el 10.^º aniversario como miembro de la Unión Europea. A principios de año, nos convertimos en miembro del espacio Schengen y de la zona del euro, completando así el proceso de integración europea. Como futuro miembro del Consejo de la FAO, Croacia seguirá proponiendo y prestando apoyo a todas las iniciativas a fin de garantizar la paz y el desarrollo de sociedades basadas en la igualdad y en no dejar a nadie atrás.

Me gustaría aprovechar esta oportunidad para agradecer a la FAO su ayuda durante numerosos años a través del asesoramiento de expertos y por vincular a los países a través de proyectos regionales, contribuyendo así a la creación de las condiciones necesarias para el crecimiento económico y un mejor nivel de vida para nuestros ciudadanos.

Gracias por su atención.